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“Enfants de la lumière”
(5.8–13)

L’épître aux Ephésiens

Les ténèbres, c’est la voie des méchants (Pr 4.19).
Les ténèbres inversent les commandements de
Dieu, appelant le mal bien et le bien mal (Es 5.20).
Les ténèbres mettent les gens au cachot (Es 42.7).

La Bible nous dit que les ténèbres peuvent
envahir tout le corps (Mt 6.23), que tous les
pécheurs seront jetés dans ce que Jésus appelle
“les ténèbres du dehors” au jour du jugement (Mt
8.12). Les Ecritures disent en plus que les gens
rejettent Jésus parce qu’ils préfèrent les ténèbres
à la lumière (Jn 3.19). Dans les ténèbres, les gens
se soumettent à la puissance de Satan (Ac 26.18).
En fait, les ténèbres constituent une puissance en
elles-mêmes, dont nous ne pouvons nous échap-
per par nous-mêmes (Col 1.12–13). Les ténèbres
rendent aveugle (1 Jn 2.11). Plus loin dans l’épître
aux Ephésiens, nous lisons que “nous n’avons
pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre
les principautés, contre les pouvoirs, contre les
dominateurs des ténèbres d’ici-bas, contre les
esprits du mal dans les lieux célestes” (6.12).

Près de cent passages de la Bible nous dé-
crivent le mal et la dévastation rencontrés dans
les ténèbres morales. A mon avis, les chrétiens ne
comprennent pas vraiment les ténèbres du
monde. Nous n’y pensons presque pas. Bien que
nous préférions penser à la manière d’être des
enfants de lumière, il faut également réfléchir
sur le danger des ténèbres.

Les ténèbres forment le contexte de chaque
statistique criminelle que nous voyons dans les
médias. Elles constituent la puissance derrière
chaque péché jamais commis. Elles détruisent

e cantique intitulé : “Je suis la lumière”,
et que les enfants aiment chanter, est
bien plus qu’un chant pour enfants. Il

montre la vie telle qu’elle est : une lutte morale
entre les ténèbres et la lumière. Le chrétien se
trouve au beau milieu de cette lutte.

La Parole de Dieu nous appelle à faire une
différence, à être une lumière dans un monde
d’ombres. La Bible nous appelle même des
“enfants de la lumière” :

Autrefois, en effet, vous étiez ténèbres, mais
maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur.
Marchez comme des enfants de lumière ; car le
fruit de la lumière consiste en toute sorte de
bonté, de justice et de vérité. Examinez ce qui
est agréable au Seigneur ; et n’ayez rien de
commun avec les œuvres stériles des ténèbres,
mais plutôt dénoncez-les. En effet ce que (ces
gens) font en secret, il est honteux même d’en
parler, mais tout cela une fois dénoncé apparaît
à la lumière, car tout ce qui apparaît est lumière
(Ep 5.8–13).

Notez encore le début de ce passage. Il était
important pour Paul de mentionner la vie passée,
car il ne voulait pas que les chrétiens oublient
leur condition sans Jésus. Ce passage résume
notre vie passée en un seul mot : “ténèbres”. Non
seulement vivions-nous dans les ténèbres, mais
nous étions ces mêmes ténèbres. A maintes reprises,
la Parole de Dieu décrit ces ténèbres.

VIVRE DANS LES TENEBRES
Les ténèbres “se réjouissent de faire le mal et

mettent leur allégresse dans la perversité” (Pr 2.14).
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des mariages, produisent des drogués, enfantent
la haine. Elles fournissent à la convoitise un lieu
de reproduction, elles avivent l’envie, elles
remuent les disputes, elles donnent la vie à
l’égoïsme. Elles poussent les êtres humains à
faire des choses impensables. Tout ceci est
clairement expliqué par la Bible :

Ils sont donc inexcusables, puisque, ayant connu
Dieu, ils ne l’ont pas glorifié comme Dieu et ne
lui ont pas rendu grâces ; mais ils se sont égarés
dans de vains raisonnements, et leur cœur sans
intelligence a été plongé dans les ténèbres.

Comme ils n’ont pas jugé bon d’avoir la
connaissance de Dieu, Dieu les a livrés à une
mentalité réprouvée, pour commettre des
choses indignes ; ils sont remplis de toute espèce
d’injustice, de méchanceté, de cupidité, de
perfidie ; pleins d’envie, de meurtre, de discorde,
de fraude, de vice ; rapporteurs, médisants,
impies, emportés, orgueilleux, fanfarons, in-
génieux au mal, rebelles à leurs parents, sans
intelligence, sans loyauté, sans affection, [sans
indulgence], sans pitié (Rm 1.21, 28–31).

Avant d’être en Christ, nous n’étions pas seulement
dans les ténèbres. Nous étions ces mêmes ténèbres.

MARCHER DANS LA LUMIERE
Nous marchions autrefois dans les ténèbres,

mais nous sommes à présent lumière dans le
Seigneur (5.8). Puisque Paul fait appel aux
chrétiens de marcher “comme des enfants de
lumière”, voyons ce que la Parole de Dieu nous
dit au sujet de cette lumière.

1. La lumière produit du bon fruit. “Le fruit de
la lumière consiste en toute sorte de bonté, de
justice et de vérité” (5.9). Le mot “bonté” (grec
agathosune) identifie une excellence morale. Il ne
s’agit pas simplement de connaître la vérité, il faut
la vivre. La lumière, qui produit du fruit, trouve
sa pleine expression dans le service libre et
désintéressé. “Justice” (grec dikaiosune) définit le
fait de “donner aux hommes et à Dieu leur dû1”.
C’est se comporter comme il faut devant Dieu et
les hommes. “Vérité” (grec aletheia) identifie
moins ce que nous savons que ce que nous faisons.

2. La lumière découvre ce qui est agréable au
Seigneur (5.10). Le mot traduit “examinez” dans
ce verset pourrait se traduire “découvrez”. Il a sa
source dans les vieilles places du marché de
l’Orient ancien. Dans ses souks remplis de monde,

la marchandise n’était pas bien visible, car les
petites boutiques n’avaient que rarement des
fenêtres, et l’intérieur était toujours sombre. Il
était donc presque impossible de bien voir ce
qu’on allait acheter. On sortait donc à la lumière,
une poterie ou un morceau de tissu à la main,
afin de l’examiner de plus près. On voyait alors
s’il y avait une fissure ou une tache qui ne se
voyait pas à l’intérieur.

La lumière de la présence de Jésus fait la
même chose pour nous. Elle nous aide à découvrir
nos vraies motivations, nos actions réelles, nos véri-
tables paroles. Elle nous révèle ce qui lui plaît en
nous ; elle nous révèle également les failles mo-
rales et les péchés que nous devons ôter de nos vies.

3. La lumière révèle le mal. “N’ayez rien de
commun avec les œuvres stériles des ténèbres,
mais plutôt dénoncez-les. En effet ce que (ces
gens) font en secret, il est honteux même d’en
parler, mais tout cela une fois dénoncé apparaît
à la lumière, car tout ce qui apparaît est lumière”
(5.11–13). La meilleure manière de révéler le mal
est d’y diriger le projecteur de la vérité.

L’été dernier, ma famille a visité une série de
cavernes dans notre région. A un moment donné,
le guide a fait éteindre les lumières, nous donnant
l’occasion de “voir” l’obscurité totale. Cette ob-
scurité semblait nous envelopper, presque nous
submerger. Je ne voyais absolument rien. Quand
le guide a remis la lumière, toute l’obscurité dis-
parut en un instant, car la lumière domine sur
l’obscurité. Ce qui est vrai dans une caverne dans le
centre du Texas est également vrai dans la vie spiri-
tuelle : la lumière de Jésus domine sur les ténèbres.

Toute personne qui appartient à Christ, toute
personne qui est un enfant de Dieu par l’Evangile,est
un témoignage vivant de cette domination.  Jésus
nous aime assez pour pénétrer nos ténèbres,
pourdi-riger sa lumière sur notre vie et nous
amener vers lui.

CONCLUSION
Vivons comme des enfants de la lumière. A

l’école, au travail, à la maison, souvenez-vous
que vous êtes une lumière, brillez pour ceux qui
vous entourent. Que les autres voient en vous la
lumière de Jésus.

Ceux qui ne sont pas chrétiens doivent se
tourner vers le Christ, se repentir de leurs ténèbres,
être baptisés pour la rémission de leurs péchés,
et passer, ainsi, des ténèbres à la lumière. ◆
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